

LECCIÓN 3

LA SALVACION Y EL NUEVO NACIMIENTO



"Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él"

Juan 3:16,17

PUNTOS CLAVE DE LA CLASE:

Para entender la obra de Cristo en la cruz debemos tener claro porqué Dios decidió hacerlo y fue primeramente por su gran amor, es decir por su GRACIA:

1. ¿QUE ES GRACIA?

Es la misericordia que Dios da a quienes no la merecen. La gracia es el regalo más grandioso concedido por Dios a todos los que lo quieran recibir y que no tiene precio.

Viene del griego CARIS, que significa "belleza o atractivo". La gracia empieza con Dios, El no nos ve en nuestra lamentable condición, sino que nos da una mirada favorable, que es la que produce el milagro de la transformación.

Un gran ejemplo lo encontramos en la antigüedad, cuando Dios tomó la decisión de destruir la tierra con el diluvio a causa de la maldad del hombre, porque toda carne se había corrompido, lo único que preservó la existencia de la humanidad fue que "Noé halló GRACIA delante de los ojos de Dios"
(Génesis 6:5-8)

En su mensaje a los romanos, Pablo dijo: "Así que, como ustedes ven, nadie puede alcanzar el favor de Dios por ser lo suficientemente buenos, porque mientras mejor conocemos la ley de Dios, más nos damos cuenta de que no la obedecemos; la ley nos hace vernos pecadores" (Romanos 3:20 – Biblia al Día). Y añade: "Pero Dios nos declara inocentes del delito por haberle ofendido si confiamos en Jesucristo, quien gratuitamente borró nuestros pecados" (Romanos 3:24 – Biblia al Día)

2. JUSTIFICACIÓN POR LA GRACIA

La severa justicia es exacta, precisa, imparcial y objetiva y no permite aproximaciones de ninguna índole. Pero en la cruz se encontrarán la severa justicia de Dios que dijo: "El alma que pecare morirá" y la misericordia divina que dice: "Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros" (Romanos 5:8)

Dios, en su justicia, tenía que castigar al pecador; pero en su misericordia, prefirió castigar a su propio Hijo, para así salvar a toda la humanidad, que estaba perdida.

En el Sacrificio que Jesús hizo por misericordia él nos salvó de la muerte.

3. ¿QUÉ ES SALVACIÓN?

El término salvación equivale a "rescate", e implica liberar a una persona de la esclavitud de alguien, o de algo, ya sea un sistema, o una situación que le oprime. En tal sentido, la salvación se asocia con la redención, y este aspecto sugiere el pago de un precio para que la libertad se concrete y la esclavitud desaparezca.

La salvación es, entonces; "el proceso, a través del cual el hombre es rescatado de la esclavitud del pecado, mediante la obra expiatoria de Jesucristo en la cruz del Calvario".

4. ¿QUÉ SIGNIFICA SER SALVO?

I. SER SALVO SIGNIFICA SER PERDONADO.

La condenación es el resultado del pecado, pablo declara "por que la paga del pecado es muerte", entonces el pecado es la causa de la separación entre el hombre y Dios, y el problema del pecado tiene que ser resuelto. Para que la persona desobediente pueda estar en buenas relaciones con Dios es indispensable que le sean perdonados sus pecados. El perdón significa que una carga pesada nos ha sido quitada de encima; que las cadenas que aprisionaban al pecador y le hacían ser un esclavo vil, ahora están rotas para hacerle libre, que la puerta del cielo que antes estaba cerrada para el, ya fue abierta y ahora puede entrar, y que el veneno del pecado ha sido contrarrestado exitosamente.

Por ello el salmista declara: "Bienaventurado aquel cuya trasgresión ha sido perdonada, y cubierto su pecado, bienaventurado el hombre a quien Jehová no culpa de iniquidad y en cuyo espíritu no hay engaño" Salmo 32.1-2, Jesucristo perdona y su perdón es verdadero, completo y eterno, el que ha sido perdonado por Dios puede disfrutar de paz y estar seguro de que sus pecados nunca mas le condenaran.

Miqueas afirma: "Echara en lo profundo del mar todos nuestros pecados... (7:19), pablo nos dice algo similar "Ahora pues ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús..." Rom 8:1.

II. SER SALVO SIGNIFICA ESTAR LIBRE DE CONDENACIÓN ETERNA.

La condenación se sufre por que el pecador merece castigo por su desobediencia; ante Dios y ante la justicia del cielo, el hombre es culpable, de si mismo no tiene nada que lo justifique, aparte de la misericordia Divina, no hay esperanza alguna para él, por ello el profeta Ezequiel afirma: "El alma que pecare esa morirá..." (18:46), (Juan 3.18, 19-36) "El que en el cree, no es condenado; pero el que no cree ya ha sido condenado, por que no ha creído en el nombre del unigénito hijo de Dios. Y esta es la condenación que la luz vino al mundo, y los hombres amaron mas las tinieblas que la luz, por que sus obras eran malas.

Aunque muchos quieran ignorar la existencia de un infierno este existe en algún lugar y es el fin de una vida condenada, pero que importante es hacer notar, dejar bien en claro que la salvación nos libera de toda condenación. Habiendo sido perdonado la ley ya no me condena, por medio de la salvación es operado un cambio radical, y un cambio en su destino eterno, no puede haber una dicha mas grande que pasar de muerte a vida, por ello Jesús dijo "De cierto de cierto os digo; el que oye mi palabra y cree al que me envió, tiene vida eterna; y no vendrá a condenación mas ha pasado de muerte a vida" Juan 5:24

III. SER SALVO SIGNIFICA SER HECHO HIJO DE DIOS.

En la esencia de la salvación esta el establecimiento de una nueva relación; el pecador arrepentido se convierte en hijo de Dios, llega a ser miembro de la familia de Dios, antes solo era criatura de Dios y como tal recibe todos los cuidados de Dios y sus atenciones que como creador amoroso no hace distinción alguna, si no que a todos los bendice igual, pero que hermoso cuando es salvo el ser humano deja de ser solo una criatura mas y se convierte en un verdadero hijo de Dios con todos sus privilegios.

"Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud, para estar otra vez en temor, si no que hemos recibido el espíritu de adoración por el cual clamamos ¡Abba padre!" (Rom 8:15).

“Mirad cual amor nos ha dado el padre, para que seamos llamados hijos de Dios...” 1ra Juan 3:1.

IV. SER SALVO SIGNIFICA SER HEREDERO DE LA GLORIA.

Se puede ver la salvación como una hermosa cadena de eventos, en la que un evento lleva a otro, estando todos estrechamente ligados entre si. Al ser perdonado el pecador, queda libre de la condenación; al ser liberado de la condenación, es adoptado como verdadero hijo de Dios, al ser hecho hijo de Dios se le da el privilegio de heredar vida eterna, es pues la salvación un proceso, un desarrollo; algo que empieza, que continua y que llegara a la culminación, avanzamos en ella y al mirar hacia adelante, hay una esperanza que nos atrae, es un ascenso hacia la perfección, hacia la plena comunión con el Señor, hacia la gloria.

“Por tanto no desmayamos; aunque este nuestro hombre exterior se va desgastando, el interior no obstante se renueva de día en día, por que esta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez mas excelente y eterno peso de gloria; no mirando nosotros las cosas que se ven, si no las que no se ven, pues las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas”

Es difícil describir este significado de la salvación, podemos intuir tan solo lo que nos espera en los cielos con Cristo, después de nuestra gloriosa resurrección, al igual que todos los héroes de la fe, nosotros también esperamos “La ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios”. “Antes bien como esta escrito: cosa que ojo no vio, ni oído oyó, ni han subido a corazón de hombre, son las que Dios a prometido a los que le aman...” (1ra Corintios 2:9).

5. EL NUEVO NACIMIENTO

La principal reacción del ser humano cuando descubre que es pecador, aparte de reconocer su necesidad de ser libertado de la esclavitud del pecado, consiste en desear experimentar una nueva vida, y la Biblia identifica este proceso como la necesidad de un NUEVO NACIMIENTO.

El Sacrificio de Jesús no es completo en nuestra vida hasta cuando nosotros experimentamos un nuevo nacimiento, debemos entender que Jesús es nuestro único Salvador, pero yo necesito colocarme mi nueva identidad y morir al pecado.

5. ¿QUÉ SE ENTIENDE POR NUEVO NACIMIENTO?

Es la experiencia que vive el ser humano cuando Cristo es aceptado en el corazón como único y suficiente Salvador.

El nuevo nacimiento debe entenderse también como una regeneración espiritual que le da al hombre la garantía de ser admitido en el reino de Dios, en otras

palabras, nadie puede llamarse cristiano, y mucho menos podrá entrar al reino de Dios a través de sus esfuerzos personales, si no ha nacido de nuevo. (ejemplo de Nicodemo)

Ejemplo: Nacer de nuevo es como alguien que tiene un vehículo que está bien deteriorado por el uso, desea cambiarlo pero no cuenta con los recursos necesarios para hacerlo; no obstante, el dueño de una agencia de autos lo busca y le dice: "Señor ya le tengo la solución a su necesidad: deme su carro viejo y yo le doy este Mercedes Benz último modelo sin dar ni un solo centavo".

Cualquiera podría decir: ¡este es el mejor negocio del mundo!
Mucho mejor que este negocio es que Dios tomó todo lo malo que éramos, y a cambio nos dio todo lo bueno de su hijo Jesucristo.

Nosotros no teníamos los recursos necesarios para cambiar nuestra vieja vida por una nueva, pero Dios la tomó, y nos dio Su vida sin que tuviéramos nada que pagar.

**CONCLUSIÓN:**

1. La gracia es la misericordia que Dios da a quienes no la merecen.
2. Dios, en su justicia, tenía que castigar al pecador; pero en su misericordia, prefirió castigar a su propio Hijo, para así salvar a toda la humanidad, que estaba perdida.
3. La salvación es el proceso, a través del cual el hombre es rescatado de la esclavitud del pecado, mediante la obra expiatoria de Jesucristo en la cruz del Calvario.
4. Ser salvo significa ser perdonado, estar libre de condenación eterna, ser hecho hijo de dios y ser heredero de su gloria.
5. El Sacrificio de Jesús no es completo en nuestra vida hasta cuando nosotros experimentamos un nuevo nacimiento